

30 de Agosto del 2023

## Impulsan INFONL, SNT Región Norte y CDHEGIS guías de protección a grupos vulnerables



Con la finalidad de fortalecer la igualdad, el derecho de acceso a la información y la protección de datos personales de adultos mayores, migrantes y de quienes tienen alguna condición de discapacidad, el INFONL en sinergia con el SNT Región Norte y la Comisión de Derechos Humanos, Equidad de Género e Inclusión Social (CDHEGIS) impulsaron la presentación de guías para proteger a grupos en situación de vulnerabilidad.



La Consejera Presidenta del INFONL, María Teresa Treviño Fernández, destacó la necesidad de generar espacios, proyectos y políticas que permitan a las personas en situación vulnerable, ejercer sus derechos humanos para mejorar sus condiciones de vida.

“Por esta razón, hemos convocado a mujeres especialistas, para que, desde su visión y experiencia, nos compartan la utilidad y el uso que podemos hacer de cada una de estas guías”, afirmó en su mensaje Treviño Fernández.



Al respecto, la Coordinadora de la Región Norte del Sistema Nacional de Transparencia (SNT), Lucía Ariana Miranda Gómez, afirmó en un mensaje virtual que las guías elaboradas con el acompañamiento del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), buscan promover la equidad y la justicia social.

“Reconocemos que ciertos grupos enfrentan barreras adicionales para tener acceso a la información que necesitan y poder salvaguardar sus derechos, que son los datos personales; al abordar estas barreras, estamos fortaleciendo los principios fundamentales que es la inclusión y el respeto por la dignidad de cada persona”, dijo Miranda Gómez.

“Vamos a hablar del Lenguaje Incluyente y No Sexista, de la Guía Tecnológica para Adultos Mayores, de la Guía para Migrantes y de la Guía de Acceso a Personas con Discapacidad”, resaltó en su intervención la Coordinadora de la Comisión de Derechos Humanos, Equidad de Género e Inclusión Social (CDHEGIS) del SNT, Luz María Mariscal Cárdenas.



Durante el evento, la Consejera Vocal del INFONL, Brenda Lizeth González Lara, moderó un panel, en el que cuatro expositoras expertas en la materia, presentaron guías para garantizar los derechos humanos de personas en condiciones vulnerables.

En este sentido, la Directora General del Instituto Estatal de las Personas Adultas Mayores, Myrna Elia García Barrera, planteó una “Guía de Acceso a la Información, Protección de Datos Personales y uso de las tecnologías para las Personas Adultas Mayores”, para disminuir la brecha digital y brindar capacitación en el uso de aplicaciones cibernéticas.

Asimismo, la Presidenta de la Comisión Estatal de Derechos Humanos en Nuevo León, Olga Susana Méndez Arellano, expuso la “Guía Modelo de Lenguaje

Incluyente y No Sexista”, a fin de para promover la inclusión, erradicar la discriminación y promover la dignificación de las personas en situación de vulnerabilidad.



También, la Co-representante de Movimiento de Personas con Discapacidad de Nuevo León, Claudia Patricia Martínez Lozano, dio a conocer una “Guía para la Inclusión de Personas con Discapacidad en el ejercicio del Derecho de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales”, para generar conciencia y promover una capacitación que proteja los derechos humanos de estos grupos vulnerables.



En su participación, la Coordinadora de la CDHEGIS, Luz María Mariscal Cárdenas, explicó una “Guía Orientadora para el adecuado manejo de la

Información sobre Migración y trata de personas”.

“El fenómeno de la migración es muy complejo y aqueja a la gran mayoría de los estados del norte del país; como Órganos garantes e instituciones del estado, debemos buscar llevar herramientas de uso accesible, para que, en nuestro contacto con los migrantes, podamos darles una orientación adecuada”, puntualizó Mariscal Cárdenas.

Es importante destacar que, en la parte final del evento, la Consejera Vocal Brenda Lizeth González Lara fue nombrada Secretaria Técnica de la Comisión de Derechos Humanos, Equidad de Género e Inclusión Social, y para ello, le tomó la protesta la Coordinadora de la CDHEGIS, Luz María Mariscal Cárdenas.